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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Mostrando o bom relacionamento de Santa Catarina 
com o Governo Federal, o governador Jorginho 

Mello (PL) esteve em reunião esta semana em Brasília, 
acompanhado dos governadores dos estados que 
fazem parte do Codesul, Ratinho Junior (Paraná); 
Eduardo Riedel (Mato Grosso do Sul) e Eduardo 
Leite, (governador do RS e presidente do Codesul), 
para tratar diretamente com o relator da Reforma 
Tributária, Senador Eduardo Braga, para entregar um 
ofício contendo as principais reivindicações da Região 
Sul como incentivos fiscais – a partir do Fundo de 
Compensação dos Benefícios Fiscais, e criação de um 
fundo constitucional.

Os governadores também reforçaram o fato 
das regiões Norte, Nordeste e Centro-Oeste já 
contarem com fundos constitucionais para equilibrar 
desigualdades econômicas e sociais. Além da criação 
do fundo constitucional, a pauta de reinvindicações 
do Codesul também inclui a ampliação do Fundo de 
Desenvolvimento Regional de R$ 40 bilhões para R$ 80 
bilhões.

O relator apresentará seu relatório sobre a PEC da 
reforma tributária no próximo dia 24 e a votação da 

matéria na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
está prevista para o dia 7 de novembro e, em seguida, 
segue para o plenário da Casa.

Outra agenda dos governadores na capital federal 
foi com a Secretaria de Articulação Nacional (SAN), 
para tratar dos estragos causados pelas chuvas. Ficou 
decidido que será criado um grupo de trabalho com foco 
no clima composto pela defesa civil e secretarias de 
meio ambiente de todos os estados.

Ainda na quarta-feira, 11, que esteve em Santa Catarina 
foi o Ministro Waldez Góes para assinar a concessão da 
gestão das águas que hoje é feita pela Agência Nacional 
de Águas, a ANA, para o governo catarinense, que terá 
autonomia sobre águas de outorga ou de gestão de 
barragens, como já ocorre em outros estados.

O ministro sobrevoou o Alto Vale do Itajaí, Rio do Sul 
e Taió, e viu de perto a situação atual dos municípios. 
Ainda nesta terça-feira, 10, o Ministério reconheceu a 
situação de emergência dos 89 municípios catarinenses, 
permitindo que os pedidos das prefeituras sejam feitos 
diretamente a Brasília. Também foi liberado R$ 1,2 
milhão para o atendimento de questões emergenciais 
pela Defesa Civil.

Reforma Tributária e Chuvas pautam viagem

Comportas abertas
O Governo do Estado informa que os técnicos da 
secretaria de Proteção e Defesa Civil de Santa Catarina 
estão atuando na operacionalização das barragens 
por conta das fortes chuvas dos últimos dias. Com 
essa melhora no tempo e o nível dos rios baixando, 
o governador Jorginho Mello determinou a abertura 

gradativa e controlada das comportas das barragens 
de Ituporanga e Taió no Alto Vale do Itajaí, que já 
iniciaram na madrugada desta quarta-feira. A medida 
foi necessária para que a água represada na estrutura 
possa dar vazão e aumentar o espaço das barragens 
para receber novos volumes de chuva.

Foto: Defesa Civil

Saúde
Nos dias 24 e 25 deste mês, a Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina (Alesc) vai sediar o VI 
Congresso Catarinense de Aleitamento Materno. O evento será realizado no Auditório Deputada Antonieta de 
Barros, das 8h às 18h. O objetivo principal é atualizar os profissionais de saúde sobre o aleitamento materno 
nos diferentes níveis de complexidade da rede de atenção à saúde. A programação contará com palestras e 
mesas-redondas, seguidas de debates. O evento é gratuito. Interessados devem se inscrever pelo link: http://
escola.alesc.sc.gov.br/evento.

Canabidiol
Uma audiência pública na Alesc, proposta pelo deputado 
Padre Pedro (PT), discutiu o uso medicinal do canabidiol 
para buscar legitimar a adoção de uma política 
pública estadual voltada para o fornecimento gratuito 
de medicamentos formulados à base de canabidiol 
nas unidades de saúde pública estadual e privada, 
conveniadas ao SUS. A proposta foi aprovada por 
unanimidade.

Indústria
A indústria de transformação deve encerrar o ano com 
queda de 0,5%. A previsão é da Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), que atualizou nesta quarta (11) suas 
projeções para 2023. Segundo a entidade, a retração na 
maior parte do segmento industrial ocorre pela queda 
da demanda e da produção, especialmente nos setores 
mais sensíveis ao crédito. Estes setores têm sido 
penalizados pela elevada taxa de juros. 

História
Um resgate das principais características históricas pensadas na criação da bandeira oficial de Santa Catarina. 
Foi esse o motivo que levou o governador Jorginho Mello a criar um novo Manual de Marca para os símbolos que 
representam o Estado. A medida é embasada no Decreto n. 127 de 27 de abril de 2023, já publicado no Diário Oficial, 
e que deu início à revitalização do brasão de Santa Catarina. Foram perdas significativas nos detalhes em relação ao 
desenho original, de 1895, criado pelo ilustrador Lucas Alexandre Boiteux.


